

Logros y dificultades de la Asociación Colombiana de Reumatología al final de un período

Achievement and difficulties of The Asociación Colombiana de Reumatología at the end of a presidential period

Con el sol a las espaldas, ya a punto de cumplir mi período como presidente de la Asociación Colombiana de Reumatología, sólo tengo palabras de agradecimiento por la generosidad de todos los miembros de la Asociación Colombiana de Reumatología al concederme el honor de regir sus destinos.

Son muchos los sentimientos que afloran en estos momentos, unos maravillosos otros no tanto, pero al fin y al cabo sentimientos que son alimento para el alma y que nos permiten experimentar en toda su dimensión lo bella que es la vida.

Han sido dos años de trabajo arduo y con muchos contrastes donde he podido aprender a conocer la amistad sincera, la crítica constructiva y el comentario edificante pero también la pobreza de los comentarios infundados y en ocasiones maquiavélicos que los he tomado como uno de mis mayores activos, pues me han permitido crecer fortaleciendo en mí la tolerancia y el respeto por la diferencia.

Quiero aprovechar este espacio para presentar un especial reconocimiento a mis compañeros de la Junta directiva, quienes han trabajado hombro a hombro de manera leal y desinteresada para que la ruta trazada transcurra de manera tranquila y productiva.

También reconocer el trabajo y la capacidad de los presidentes del XI Congreso Colombiano de Reumatología y II Congreso de Reumatología pediátrica. Sin ellos estos eventos no hubieran alcanzado el nivel del cual ustedes serán testigos.

Durante estos dos años de trabajo, mi norte siempre ha sido desarrollar proyectos que eleven el nivel de la Reumatología Colombiana; por eso se rediseñó la página Web de la Asociación y se construyó la página Web de la Revista Colombiana de Reumatología, se apoyó decididamente a su editor para lograr mejorar la calificación de la revista, se programó el curso de San Andrés sobre Clinimetría en Reumatología, se diseñó el software para realizar la clinimetría, se realizó la alianza estratégica con la Universidad de la Sabana, se impulsó el posgrado de ultrasonido del aparato músculo-esquelético y se acogió la idea del premio a la excelencia en Reumatología.

Soy un convencido que ese debe ser el rumbo de la Asociación y ojalá algún día se puedan decidir de manera democrática en la Asamblea, como máximo órgano rector, las directrices marco que sirvan de hilo conductor a las próximas Juntas directivas.

Ahora bien, no todo es color de rosa y a pesar de correr el riesgo de causar polémica creo firmemente que mi deber es avisar sobre aquellos aspectos que según mi criterio se convierten en una amenaza para la supervivencia de la Empresa:

1. La proliferación de cursos y congresos en diferentes feudos regionales que hacen cada vez más difícil para la Asociación Colombiana de Reumatología la negociación con la Industria Farmacéutica.

2. La industria Farmacéutica que cada vez más le apuesta a la realización de sus propios eventos como el medio más eficaz para lograr un grado alto en la referencia de sus productos, lo cual obviamente disminuye los presupuestos disponibles para su participación en los Congresos científicos de las asociaciones.

3. La pretensión de los "**derechos adquiridos**" invocados por algunos reumatólogos y en particular lo que respecta a los miembros asociados que cada vez tienen un impacto más importante en el presupuesto general. ¿Hasta cuándo podrá ser sostenible esa situación?

Por último quiero insistir en mi posición con respecto a la unidad de todos los reumatólogos, ya que la búsqueda del bien general siempre logra beneficios individuales, pero quien busca el beneficio individual casi siempre destruye el bien común y a la larga también el bien individual.

De nuestra fortaleza como grupo y de la cohesión en la defensa de ideas y valores comunes dependerá que hacia el futuro continuemos siendo reconocidos como una especialidad con identidad propia y mayoría de edad.

Javier Ramírez F.

Médico Internista Reumatólogo

Presidente Asociación Colombiana de Reumatología